



# AVANCE

DIARIO MARXISTA



Año I. Núm. 1

Lunes, 1 marzo 1937

## El ataque es la victoria

### Oviedo va cayendo en nuestras manos

#### Palabras de Lenin

“Probad a la gente, pero probadla en la efectiva ejecución de sus actos. En esto, sólo en esto, y una vez más y al cabo nada más que en esto, está la clave de todo trabajo, de toda política.”

Ningunas mejor que estas, claras y sabias palabras de Lenin para abrir esta hoja diaria en el momento de la vida española en que sale a la calle.

Se halla España dividida en dos campos. En uno, los fascistas. Todo lo viejo y caduco que pugna por resistirse a morir. En el otro —nuestro campo— el pueblo. El que trajo la República y se dió una Constitución democrática; el pueblo que queda y nunca pasa; el pueblo permanente, imperecedero, sobre cuyos lomos se asienta la historia de España.

La opresión brutal sufrida desde el glorioso octubre y el peligro amenazador de una esclavitud fascista hizo al pueblo estrechar sus filas defensivas en un frente de combate. Frente suyo, POPULAR.

Nuestros enemigos—los enemigos del pueblo—no sólo nos atacan en las líneas de fuego, en las líneas de trincheras y parapetos que surcan toda la latitud de la península. Nos atacan por todas partes. Su pensamiento fijo es también, deshacer este otro frente de nuestro campo—el frente del pueblo—minar su cohesión y su fuerza.

En nuestras filas trabaja el enemigo. Todo cuando debilita el Frente Popular y el Gobierno Popular que es nuestro Gobierno, favorece a los fascistas. Pero los fascistas infiltrados entre nosotros, no se nos descubren ellos como fascistas, no nos dicen que lo son. Se nos encubren como amigos, bajo la capa de una lealtad que les permite vivir al lado nuestro para traicionarnos en el momento en que nos vean más confiados. La traición es el arma del enemigo que vive entre nosotros. Enemigo que necesita hacer alarde verbal de su adhesión a nuestra causa para no pasar por sospechoso. Por eso más que nunca es ahora valioso el consejo de Lenin. Que nos invita a no hacer mucho caso de palabras, a no cuidarnos demasiado de gestos y ademanes, sino a probar a los hombres en la “efectiva ejecución de sus actos”.

Quien con sus actos provoque a la desunión de nuestras fuerzas, quien con sus obras siembre la divergencia entre nosotros, quien con sus hechos engendre el desánimo, la vacilación, la desesperanza, ése, esté donde esté, sea quien sea, llámase como se llame, es un enemigo. No importa cuales sean sus discursos, ni su historia ni el partido en que aparezca militante.

Palabras y hechos deben ir acordes en la vida de los hombres, pero si no lo fueran, son los hechos, sólo los hechos y únicamente los hechos los que prueban la autenticidad intencional de la gente. Con esta medida hay que medir y contrastar a todos: amigos y enemigos. Y es en estas horas intensas de nuestra historia de españoles cuando más nos importa discernir quién es lo uno y quien lo otro. Tanto más, cuanto más alta y responsable sea la jerarquía y la función que ejerciten en nuestra lucha las personas.

Estos días hubo en nuestro campo alguna agitación política. Alguien ha olvidado que estamos en guerra y que no hay en este instante otra política que la guerra, otra consigna que la disciplina y otro objetivo que la victoria. La reprimida indignación que late en las declaraciones del Presidente del Consejo es una energía llamada a la realidad que debe alertar a todos: altos y bajos. La disciplina del momento—disciplina de guerra—obliga por igual a todos los españoles.

¡Salud, camaradas!

AVANCE nace cuando el ejército del pueblo, pasando de la defensa al ataque, “avanza” por tierras en que plantó el fascismo sus huellas de barbarie.

Nuestro nombre, viene a ser en esta hora la consigna misma de nuestros soldados. En ellos pensamos al escribir estas líneas. Y entre ellos, en los heroicos mineros asturianos, con quienes lucha a par de valentía, el periodista que supo hacer primero, con este mismo nombre nuestro, una bandera proletaria indomitable.

AVANCE tiende su voz castellana hacia Javier Bueno y hacia el proletariado asturiano—ejemplo de bravura y orgullo de la clase trabajadora española—y les saluda en su “avance” con el grito encendido de la victoria.

Voz y grito en que se funden al unísono el pensamiento y la voluntad ya unidos de los proletarios marxistas de la Mancha.

## INFORMACION DE GUERRA

### CENTRO

#### Sigue la ofensiva en el Jarama

En el sector el Jarama, si se tiene en cuenta que las operaciones fueron preparadas minuciosamente por el Estado Mayor alemán y que estas operaciones las efectuaron millares de alemanes e italianos, las armas republicanas supieron una vez más oponer a dicha ofensiva su entusiasmo y heroísmo, deteniendo el avance de los rebeldes. En dicho sector la ofensiva continúa por parte de las armas republicanas, consolidando al mismo tiempo las posiciones adquiridas últimamente.

#### Madrid nuevamente bombardeado

Los rebeldes bombardearon el día de ayer a las quince cuarenta Madrid, capital de la República. Como de costumbre, su único objetivo fué asesinar mujeres y niños indefensos y la destrucción de nuestros edificios.

### ASTURIAS

#### El Naranco limpiado de fascistas

Oviedo.—Se lucha en la calle de González Besada, convertida hoy en teatro de los ataques a Oviedo. Los mineros continúan atacando el Sureste de Oviedo. Los republicanos extendieron sus posiciones hasta el barrio de San Lázaro, ocupando gran parte del barrio de Buenavista. Ha sido limpiado de fascistas el sector del Naranco. Los rebeldes continúan oponiendo gran resistencia pero los republicanos prosiguen el ataque con éxito.

Las tropas republicanas ocuparon varias calles del barrio de San Lázaro y en el sector del Monte Naranco las baterías republicanas lograron acallar los disparos de las baterías rebeldes.

### ARAGON

Frente del Ebro.—Las armas republicanas mantiene sus posiciones, conquistando otras nuevas al enemigo que continúa su repliegue.

### SUR

En las últimas operaciones desarrolladas en Pitres, un certero disparo de nuestra artillería hizo saltar un camión que conducía fuerzas rebeldes, y al que daban escolta dos camiones con víveres y municiones. Resultaron muertos la casi totalidad de los ocupantes del camión, y en cuanto a los dos vehículos cargados de pertrechos, quedaron en nuestro poder.

Otro de los pueblos conquistados últimamente por nuestras tropas es el de Cerredola. Se ha restablecido la normalidad en los pueblos que han sido conquistados por las fuerzas del Gobierno.

#### Habla el Presidente

...Mientras la voluntad de apoyar sin reservas la gestión del Gobierno se expresaba, (el domingo día 14 de febrero), los agentes del fascismo redoblaban sus esfuerzos de tal modo que en el seno de los organismos tradicionalmente republicanos y obreros encontraba cierto eco, y hasta algún apoyo, para sus manejos y propósitos. Y entre los nuestros, disrazados, validos de nuestra bondad republicana, sembraban el desconcierto, despertando pasiones y alentando la indisciplina.

Tan organizado está el espionaje enemigo entre nosotros que—lo declaro con toda sinceridad—es enredan entre nuestros pies, a manera de reptiles, las intrigas y las pasiones, hasta tal punto que considero llegado el momento de meditar sobre si es que no podremos seguir nuestro camino.

Con dolor y con pesadumbre tengo que declarar que, en tanto recibo como jefe del Gobierno de la República asistencias verbalistas por parte de todos, absolutamente de todos, cuando llega el instante de poner en práctica las promesas de colaboración y de obediencia, no son todos los que se muestran decididos a colaborar y a obedecer. Y tengo que salvar mi responsabilidad ante el pueblo, que el día 14 hizo pública demostración de su apoyo al Gobierno que presido. Entre ese pueblo y el Gobierno que dirijo se ha incrustado, maleando muchas conciencias y atentando muy turbias pasiones, todo un tinglado que para mí actúa en contra de nuestra causa de manera consciente o inconsciente. Creo que hay mucho de una y otra cosa. Pero el resultado práctico es el que he dicho ya: que entre los pies de los que deben caminar y estar dispuestos a hacerlo al frente del pueblo trabajador y democrático se enredan las serpientes de la traición, de la deslealtad y del espionaje.

No estoy dispuesto a que tal estado de cosas se prolonge una hora más. Me dirijo al pueblo español, a los organismos responsables de los partidos políticos y a las organizaciones sindicales que constituyen la España antifascista, proletaria y democrática. Que sea un hecho cuanto en forma de conclusiones elevó el pueblo el día 14 a través de los Comités y organizaciones rectoras de los partidos y de los Sindicatos al presidente del Consejo de ministros de la República. No más palabras y sí más actos. Disciplina, obediencia y lealtad.

Para mandar con responsabilidad se precisa que haya quien obedezca. Obediencia. Repito: obediencia, disciplina y lealtad. Desde el día 14 al presente el Gobierno no ha encontrado lo que hasta entonces hubo de echar de menos.

Tengo que señalar una para mí muy sospechosa coincidencia, que viene a reafirmar mis amargas reflexiones. Mientras entre nosotros se produce el estado de cosas que con toda claridad queda reflejado en los párrafos ulteriores, al otro lado de la frontera se habla misterio de venciones para que en España termine la guerra de fe. Y se dice, por gobernantes de países extranjeros que tienen intereses opuestos a los de la potencias fascistas, que nuestra guerra debe terminar. Pero no se añade que debe terminar con nuestro triunfo. Se nos quiere, acaso, empujar hacia un abrazo de Vergara. LOS BRAZOS DEL QUE HOY ES PRESIDENTE DEL CONSEJO MINISTROS DE ESPAÑA NO SE ABRIRAN JAMAS PARA ESTRECHAR A LOS TRAIDORES A SU PATRIA, SERVIDORES DE PODERES QUE SIGNIFICAN TREMENDO PELIGRO PARA LA PAZ DE EUROPA Y LA SUERTE DEL PROLETARIADO.

Estamos en guerra. Que no lo olvide nadie. Porque me parece que muchos lo han olvidado, que otros no han llegado a enterarse.

copio salido a los D. de la...